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SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ
Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 
disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 

meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 2/12 a 5/12/2016

Aceitamos o cartão TODO CARTÕES
(Fundimisa, AABB e Afuri)

12 UN P/ CLIENTE
CERVEJA CONTI BEER 473ML

LATÃO                     

R$ 1 ,88

BATATA BRANCA GRAÚDA KG

R$ 1 ,59

5 KG P/ CLIENTE
COXA E SOBRECOXA 

S/DORSO KG                                  

R$ 4 ,99

VAGEM KG

R$ 3 ,85

MANGA KG

R$ 1 ,85
LINGUIÇA DE FRANGO

LAR KG

R$ 7 ,99

CORAÇÃO DE FRANGO KG

R$ 8 ,89

VAGVAGVAGVAGVAGVAGVAGVAGVAGAGVAGVAGVAGVAGVAAGEMEMEMEMEMEMEMMEMEMEMMEEMEM KGKGKGKGKGKGKGKGKGKGKGKGKGKGKKGGGGGGGGGGGGEMEMEMEMEMEMMEMEMEMEMEMEMM KGKGKGKKGKGKGKGKGKGKGGGKGKGG

AVE FIESTA SEARA KG

R$ 8 ,97

BABATBATBABABBABAAABAA

ARROZ PITANGUEIRA OURO 5KG

R$ 11 ,95
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ESPUMANTE TERRA NOVA 750ML

R$ 24 ,98
BOMBOM NESTLÉ

ESPECIALIDADES 300G

R$ 6 ,98

PEPSI -COLA E GUARANÁ 
ANTÁRCTICA 3,3L

R$ 5 ,69

BB e Afuuri)uri)

BEBIDA LÁCTEA TROPICAL
SANTA CLARA 1L

R$ 1 ,98

Chão da fábrica foi palco de Chão da fábrica foi palco de 
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 Editorial

A semana em que 
as lideranças locais vol-
taram a debater políti-
ca, econômica e legis-
lação, tanto no sentido 
de análise conjuntural, 
quanto em contato di-
reto em Brasília. 

A direção da Fun-
dimisa chamou as 
principais lideranças 
locais para debater 
sobre a atual situação 
econômica do Brasil. 
Há 12 anos a empresa 
iniciou um processo de 
modernização e qua-
lifi cação na estrutura 
da fábrica, fez o dever 
de casa ao oferecer 
melhores condições de 
trabalho para os fun-
cionários e se tornou 
referência na área em 
que atua, no entanto as 
incertezas econômicas 
e políticas assombram 
a continuidade deste 
processo. Parte do que 
foi tratado neste en-
contro está na edição 
de hoje, confi ra. 

O Futuro Prefeito 
estava neste encontro, 
mas também esteve 
em Brasília dialogando 
sobre as demandas lo-
cais com os políticos de 
vários partidos. O Ae-
roporto Regional con-
tinua na pauta, a área 
da saúde é considerada 
prioritária e também 
fez parte destes encon-
tros. 

Quem gosta dos 
produtos coloniais, 
pode fazer um pro-
grama diferente hoje. 
Aproveite e confi ra a 
Feira da Agricultura 
Familiar de Santo Ân-
gelo que comercializa 
produtos até as 22h 
deste sábado, confi ra 
na página central. 

Hoje é dia de acom-
panhar o nosso cader-
no que fala de Viver 
Bem. Uma ótima pe-
dida para a leitura de 
fi nal de semana. Tudo 
de bom e aproveite ao 
máximo este sábado e 
domingo. 

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

2/12/2016 - 14h
1° Prêmio -  5.937
2° Prêmio -  9.738
3° Prêmio -  2.748
4° Prêmio -  7.032
5° Prêmio -  2.231
6° Prêmio -  7.686

2/12/2016 - 18h
1° Prêmio -  7.615
2° Prêmio -  4.226
3° Prêmio -  4.955
4° Prêmio -  3.275
5° Prêmio -  2.455
6° Prêmio -  2.526

Fases da Lua

SÁB

MÁX.

MÍN.

24°
19°

11 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

29°
16°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

30°
17°

0 mm

Notas

DESIGNER 
GRÁFICO

com experiência para 
trabalhar meio turno.
Salário a combinar.

Contato pelo telefone: 
99970-1989

CONTRATA-SECONTRATA-SE

Nova
29/11 a 6/12

O instrumento Inca 
mas a música é pop

Marcos Demeneghi

Ao andar pela Praça Ricardo 
Leônidas Ribas nesta semana 
ouvimos o som de instrumentos 
de sopro de origem Inca. O re-
pertório é variado, mas sobre-
tudo, de clássicos populares que 
passeiam do sertanejo brasileiro 
ao internacional, inclusive mú-
sica gospel. Jorge Montes Yaris 
mora há 15 anos no Brasil, para 
ser mais preciso, em Caxias do 
Sul, é casado com uma brasilei-
ra e tem um filho gaúcho. Jorge 
é natural de Peru e encontrou 
no Rio Grande do Sul um cam-
po fértil para vender seus discos. 
Não demonstra resistência em 
agregar outras culturas em suas 
músicas, pois é dela que sobre-
vive e grava o repertório que as 
pessoas querem comprar. 

Ele já gravou 16 CDs e vende 
no mercado informal. As músicas 
chamam a atenção das pessoas 
que passam pela praça porque 
são executadas com instrumentos 

artesanais, próprios da cultura 
Inca. Característica que distingue 
o produto que vende e conquistou 
o gosto dos Gaúchos, tanto que, 
ele fi xou residência no Sul.

Ele disse que ainda trabalhará 
mais uma semana na região e de-
pois segue para casa. Jorge Mon-
tes Yaris é multi-instrumentista, 
embora tenha inspiração nos 
instrumentos clássicos da região 
onde nasceu, estudou música 
em um conservatório no Peru, 
onde adquiriu o conhecimento 
musical. Ele explica que o con-
servatório é semelhante a uma 
universidade onde a pessoa faz o 
curso para se qualificar em duas 
modalidades, bacharelado ou li-
cenciatura. 

Cada CD é vendido por 15 re-
ais e Jorge garante que vive com 
dignidade. Disse também que 
tem mais dois irmãos músicos 
e um colega que trabalham com 
ele neste projeto musical. 

Liberadas as rematrículas 
para 2017/1 da CNEC/IESA

Foram liberadas na sexta-feira, dia 2, as rematrí-
culas para 2017/1 para todos os cursos da graduação 
da CNEC/IESA. A rematrícula deve ser feita na Secre-
taria da Instituição até o dia 31 de janeiro de 2017. As 
rematrículas para bolsistas CNEC e Bolsistas ProUni 
também já estão liberadas e podem ser feitas até 31 de 
janeiro de 2017 na Secretaria.

A Instituição estará recebendo também solicita-
ção de reingresso e transferências a partir do dia 05 de 
dezembro de 2016 até o dia 10 de fevereiro de 2017.
Mais informações podem ser obtidas na Secretaria 
do IESA ou pelo telefone 3313-1922 ou ainda no site 
www.cnecsan.cnec.br.

Matrículas dos Calouros 
2017 continuam até o dia 9

Foram liberadas na sexta-feira, dia 2, as re-
matrículas para 2017/1 para todos os cursos da 
graduação da CNEC/IESA. A rematrícula deve ser 
feita na Secretaria da Instituição até o dia 31 de 
janeiro de 2017.

As rematrículas para bolsistas CNEC e Bolsis-
tas ProUni também já estão liberadas e podem ser 
feitas até 31 de janeiro de 2017 na Secretaria.

A Instituição estará recebendo também solici-
tação de reingresso e transferências a partir do dia 
05 de dezembro de 2016 até o dia 10 de fevereiro 
de 2017. Mais informações podem ser obtidas na 
Secretaria do IESA ou pelo telefone 3313-1922 ou 
ainda no site www.cnecsan.cnec.br.

Segurança lança Operação 
Papai Noel 2016 

A Secretaria da Segurança Pública e o comando-
-geral da Brigada Militar lançam, na segunda-feira 
dia 5, a Operação Papai Noel 2016, às 10h, no cen-
tro histórico de Porto Alegre. O foco da operação é 
coibir furtos e roubos nas proximidades de centros 
comerciais e em locais com grande fl uxo de pessoas. 

Policiais militares das unidades operacionais 
do Comando de Policiamento da Capital (CPC) vão 
atuar na Operação Papai Noel que ocorre em todo 
o estado até 31 de dezembro.

Número de assinantes de 
TV paga continua caindo
O número de clientes de TV por assinatura no 

país caiu 2,4% entre outubro de 2015 e o mesmo 
mês deste ano. O setor registrou uma perda de 471 
mil assinantes no período e chegou a 18,9 milhões 
de clientes em outubro de 2016, segundo dados di-
vulgados ontem pela Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel).

Crescente
7/12 a 12/12
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Lideranças conhecem a linha de produção da Fundimisa e as condições de trabalho dos colaboradores

Um encontro realizado na Fundimisa reuniu políticos, Um encontro realizado na Fundimisa reuniu políticos, 
empresários, diretores de instituições de ensino, entre outras empresários, diretores de instituições de ensino, entre outras 
lideranças para que conhecessem as mudanças ocorridas na lideranças para que conhecessem as mudanças ocorridas na 

fábrica nos últimos 12 anos. A direção da empresa propôs fábrica nos últimos 12 anos. A direção da empresa propôs 
um diálogo sobre política, economia e legislaçãoum diálogo sobre política, economia e legislação

A Fundimisa recebeu lideranças municipais de 
todas as áreas para mostrar as condições de traba-
lho dos funcionários, bem como, o potencial pro-
dutivo que faz da fábrica uma das mais modernas 
fundições da América Latina, tanto na capacidade 
de produção, quanto na gestão de pessoas e qua-
lidade de trabalho, mas também, para provocar o 
amadurecimento das discussões a cerca das incerte-
zas políticas, econômicas e da legislação trabalhista 
brasileira. 

Flutuação do câmbio, demora na obtenção de li-
cenças e o papel da Fundimisa na Comunidade tam-
bém foram temas do encontro realizado na manhã 
de sexta-feira, dia 02, que reuniu representantes do 
judiciário, legislativo, segurança, o futuro prefei-
to Jacques Barbosa, o deputado estadual Eduardo 
Loureiro, empresários, prestadores de serviços e os 
diretores das Instituições de ensino. 

O diretor da empresa, Paulo Ely agradeceu a pre-
sença de todos e falou que não há debate maduro 
sobre as questões econômicas e políticas no atual 
cenário social. Mostrou as condições em que a em-
presa atua no mercado, as pressões que impedem o 
crescimento, deixando claro que não está pedindo 
reconhecimento e nem favores, somente liberdade 
de trabalho e que os governos não atrapalhem o pro-
cesso de atuação das empresas comprometidas com 
o bem social do trabalhador, como a Fundimisa.

Paulo Ely também citou que existem restrições 
impostas por leis de proteção ao trabalhador, que na 
opinião da direção da empresa, estas leis nem sem-
pre cumprem com a proposta inicial. Disse que a 
burocracia na obtenção de licenças impede o inves-
timento na cidade e normas como a NR-12, que trata 
de segurança de equipamentos, são exageradamente 
rígidas no Brasil, e como consequência, oneram o 
produto brasileiro e diminuem a competitividade da 
indústria. 

“Esperávamos crescimento, neste período, e não 
retrocesso e junto com a comunidade temos que 
buscar uma saída”, disse Paulo Ely.

PRODUÇÃO
Durante a visita as lideranças também vestiram 

óculos, capacetes e foram conhecer na prática como 
funciona uma fundição e usinagem, que materializa 
cerca de 800 tipos de peças diferentes fornecidas as 
maiores montadoras de veículos pesados da indús-
tria nacional como a Ford, Iveco, Mercedez Benz, 
Wolkswagen, Volvo, Dana, Randon, além de peças 
agrícolas para a John Deere, entre outras peças de 
ferro para serem utilizadas na construção de silos e 
armazéns, peças para o setor ferroviário, hidráulico e 
segmento elétrico. 

Na manhã de ontem os convidados foram condu-
zidos para conferirem os investimentos em esteiras 
rolantes, talhas elétricas, alicates hidráulicas e robôs. 
Equipamentos considerados necessários para huma-
nizar o trabalho dentro da fábrica, realizado com o 
menor esforço físico possível e mais segurança. 

SEGUNDA MELHOR EMPRESA
PARA SE TRABALHAR NO RS

Os investimentos e o patamar alcançado faz da 
Fundimisa a 2º melhor empresa de porte médio do 
Rio Grande do Sul para trabalhar.  Durante a recepção 
na sexta-feira, o diretor da empresa, Paulo Ely tam-
bém falou da climatização e condições do ar dentro da 
fábrica, que hoje está em condições muito superiores 
ao modelo que existia há cerca de 12 anos. O diretor 
falou com orgulho do Residencial 300 anos. Um mo-
delo de projeto feito com parcerias publico-privadas 
e destinado para os funcionários, que adquiriram os 
terrenos a preços simbólicos e construíram suas resi-
dências com fi nanciamento da Caixa. 

Na presença dos convidados a direção da Fundi-
misa também entregou um mimo de reconhecimento 
a funcionários que atingiram 10, 15, 20, 25 e 30 anos 
de trabalho na empresa, considerados também os ar-
tífi ces deste processo de modernização da fábrica. 

A fabrica está entre as três maiores geradoras 
de ICMS para o município, tem 496 colaboradores 
e trabalha com fundição e usinagem e fabrica cerca 
de 800 peças diferentes. Com todas as certifi cações 
automotivas incluindo a SA8000 (primeira empresa 
de fundição no mundo a conquistar esse certifi cado) 
a Fundimisa produz peças da linha agrícola, automo-
tiva, pesada e leve. O investimento nestes últimos 12 
anos colocou a empresa entre as grandes fornecedo-
ras nacionais de peças no setor em que atua.  Além 
disso, apresenta a possibilidade de expansão de mer-
cado, opera aquém da capacidade de produção. 

Marcos Demeneghi

Diretor da Fundimisa, Paulo Ely

Desenvolvimento regional
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Jacques Barbosa, prefeito elei-
to de Santo Ângelo, afirmou que a 
partir de 12 de dezembro pretende 
anunciar a equipe de governo para 
gestão 2017/2020. Nesta semana 
esteve em Brasília, na tentativa de 
“carimbar alguma emenda parla-
mentar” dialogando com deputados 
federais. Relatou a políticos federais 
demandas específicas do Município, 
principalmente na área da saúde e 
buscou o entendimento sobre uma 
portaria prestes a ser promulgada 
que permitiria a flexibilização de 
funcionamento da UPA. 

O prefeito eleito disse que está 
trabalhando para formar a equipe 
de trabalho, espera que se resolvam 
algumas questões técnicas que en-
volvem este caso e na primeira quin-
zena de dezembro pretende divulgar 
o nome de pessoas que integrarão a 
nova equipe de governo. A afirmati-
va do futuro prefeito foi ouvida na 
Rádio Santo Ângelo na manhã da úl-
tima quinta-feira, dia 1º. 

A visita em Brasília, entre ou-
tros assuntos, foi para tratar sobre 
o aeroporto Regional Sepé Tiarajú. 
Ele falou que estaria preocupado em 

manter o município entre as priori-
dades de obras do Governo Federal 
nos investimentos aeroportuários. 
Pois estão previstos investimentos 
em 275 aeroportos, considerados 
estratégicos no território nacional, 
portanto, Jacques pretende traba-
lhar para Santo Ângelo estar entre as 
prioridades no Rio Grande do Sul ao 
lado de Passo Fundo. Além das obras 
de readequação e ampliação da pis-
ta, prestes a serem concluídas, ainda 
seria possível construir um novo ter-
minal e ampliar a área de manobras 
das aeronaves. 

Quanto ao modelo de funciona-
mento da UPA depois que a possí-
vel portaria que flexibilização for 
promulgada, ele não quis adiantar 
decisão sobre o tipo de atendimento 
que seria prestado a população pela 
unidade, preferiu não emitir opinião 
antes da análise financeira e orça-
mentária da prefeitura, bem como, 
da nova lei que regulamentaria o 
funcionamento da UPA.  

Jacques também relatou que em 
Brasília o clima estava tenso, com 
manifestação nas ruas por conta de 
aprovação de leis impopulares. 

Vereadores e futuro prefeito Vereadores e futuro prefeito 
estiveram na capital. Durante a estiveram na capital. Durante a 
visita expuseram demandas de visita expuseram demandas de 
Santo Ângelo a fi m de garantir Santo Ângelo a fi m de garantir 
prioridades de investimentoprioridades de investimento

Encontro político em BrasíliaEncontro político em Brasília
Divulgação

Política

COMITIVA VISITOU O MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL E AGRÁRIO E O TCU

MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL E AGRÁRIO
As lideranças locais também estiveram reunidas com o Ministro Osmar Terra para tratar sobre 

o programa de crédito para micro-empreendimentos, que será implementado pelo Ministério 
já no próximo ano. Questões ligadas ao Programa Bolsa Família e a inclusão de Santo Ângelo no 
Projeto Criança Feliz, que visa dar assistência a crianças nos primeiros 1.000 dias de vida (até os 
3 anos de idade) também pautaram o encontro. Em síntese, o Criança Feliz pretende contratar 
cerca de 80 mil pessoas com ensino médio completo para fazer o atendimento presencial aos 
fi lhos de benefi ciários do Bolsa Família. Serão os chamados visitadores, que estarão nas casas de 
pessoas atendidas pelo Bolsa Família com fi lhos até 3 anos de idade.

NO TRIBUNAL DE CONTAS DA UNIÃO – TCU
O Presidente do Legislativo de Santo Ângelo, Osvaldir Ribeiro de Souza -Vando, o 

prefeito eleito, Jacques Barbosa e o vereador Vinícius Makvitz estiveram no Tribunal de 
Contas da União – TCU, com o Ministro João Augusto Ribeiro Nardes e com o Deputado Cajar 
Nardes. No encontro, dentre os assuntos tratados teve destaque a situação do aeroporto de 
Santo Ângelo, que aguarda a segunda vistoria da ANAC para liberação de voos comerciais. 
Conforme informaram os edis, o término dos ajustes solicitados pela Agência Reguladora 
deve ocorrer até o dia 20 de dezembro. A expectativa é de que até o fi nal de janeiro o 
aeródromo já esteja liberado para receber aeronaves de grande porte.

Divulgação
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Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Tapera, termo muito usado pelos gaúchos, 
brota do latim, do espanhol ou do tupi-guarani?  
Vem do tupi-guarani. É formado por dois termos 
do tupi-guarani: taba uêra. Taba signifi ca aldeia; e 
uêra, abandonada, extinta. 

Quantos adjetivos pátrios Costa Rica tem? 
Três: costa-riquenho, costa-riquense e costar-
riquenho. Costarriquenho, aceito no Brasil, vem 
por infl uência da Espanha. Adjetivos pátrios, for-
mados por dois termos separados por hífen, plu-
ralizam os dois termos? Não. Apenas um. Qual? 
O segundo: costa-riquenhos e costa-riquenses. 
Mais estes exemplos como prova: santo-angelense 
e santo-angelenses, são-luizense e são-luizenses, 
são-borjense e são-borjenses, santa-mariense e 
santa-marienses.

Cabem algumas explicações acerca destes dois 
adjetivos pátrios: são-luizense e são-borjense. 
Primeira, Luiz, escrito com z, não é grafi a portu-
guesa ofi cial. A grafi a correta em português desse 
nome é com s: Luís. Como o nome do município 
missioneiro quando criado recebeu  “z” e não “s”, 
fi ca valendo-lhe em termos de língua e de gramáti-
ca a letra da “certidão do nascimento”, ou seja, z. 
É por isso que de São Luiz Gonzaga sai o adjetivo 
pátrio são-luizense com z e não são-luisense com s. 
Segunda, são-borjense tem “j” e não “g”. Usa-se “j” 
antes de “a”, “o” e “u”. Antes de “e” e “i” se usa “g”. 
Isso em tese e no geral. Mas por que são-borjense 
com “j” antes de “e” e não com “g”?

Antes da resposta, mais alguns detalhes. O uso 
de “j” e de “g” depende da origem da palavra. Essa 
origem pode vir e ser de uma língua ou pode vir e 
ser da derivação de palavra de uma mesma língua. 
Eis um caso de origem de uma palavra que vem e é 
de uma língua: pajé. Nota-se na palavra a presença 
de “j” e não de “g” antes de e. Por quê? Porque se 
convencionou usar-se “j” e não “g” para as palavras 
que vêm e são da língua guarani e tupi. E eis ago-
ra a explicação da presença de “j” e não de “g” no 
adjetivo pátrio são-borjense. Esse adjetivo pátrio 
vem de São Borja. Borja, como palavra primitiva, 
como palavra pai ou mãe, tem “j”. E agora vem a 
resposta: palavra derivada leva a mesma letra da 
primitiva. Borja, palavra primitiva, tem j, logo são-
borjense, palavra derivada, tem j. 

Em acréscimo a esse assunto, por que Santo 
Ângelo tem “g” e não “j”? Porque “Ângelo” vem 
de “angelus” latino e não de “anjo” aportuguesa-
do. Como é o adjetivo pátrio de Santo Ângelo? É 
como todos os habitantes daqui e de fora sabem: 
santo-angelense. Plural: santo-angelenses. O se-
gundo termo dessa expressão vale para o mascu-
lino e para o feminino. E por que santo e não são? 
Porque se usa “santo” antes de nomes começados 
por vogal. Logo, usa-se a forma “são” antes de no-
mes iniciados por consoante. Há exceções? Há. 
Poucas. São resultados de registro inicial, ofi cial. 
Um exemplo: Santo Cristo e não São Cristo. E um 
exemplo com duas grafi as aceitas: Santo Agostinho 
e São Agostinho.

Turismo

Seminário Internacional sobre Gestão de Paisagens, Parques Históricos e Culturais está 
sendo montado para receber 150 pessoas e inicia na próxima segunda-feira, dia 5

Dono de uma paisagem cultural de altos valores 
patrimoniais e ambientais, o território das Missões 
Jesuíticas dos Guarani, no Brasil, foi escolhido para 
sediar o primeiro Seminário Internacional de Boas 
Práticas em Gestão de Paisagens, Parques Históri-
cos e Culturais, entre os dias 5 e 9 de dezembro, na 
Universidade Regional Integrada do Alto Uruguai e 
das Missões (URI) - Campus Santo Ângelo.

O evento reunirá gestores de sítios reconhecidos 
mundialmente para aprofundar as discussões e o co-
nhecimento sobre boas práticas na gestão territorial 
de paisagens, parques históricos e culturais, contará 
na abertura com a presença da presidente do Iphan, 
Kátia Bogéa.

Promovido pelo Instituto do Patrimônio Histó-
rico e Artístico Nacional (Iphan), em parceria com o 
Instituto Andaluz do Patrimônio Histórico (IAPH), 
Universidade Integrada do Alto Uruguai e das Mis-
sões (URI), com o apoio da Associação dos Municí-
pios das Missões (AMM) e Fundação dos Municípios 
das Missões (Funmissões), o seminário tem vagas 
limitadas e busca debater, apresentar e possibilitar 
a troca de experiências de casos de boas práticas na 
gestão do Patrimônio Cultural, e nas políticas públi-
cas relacionadas ao tratamento da paisagem cultu-
ral, de parques históricos e culturais que, dentro de 
uma perspectiva territorial, contribuam para a con-
solidação do Parque Histórico Nacional das Missões. 

PÚBLICO ALVO
O seminário tem como público alvo gestores de 

Parques Históricos e Culturais e sítios protegidos 
pelo Iphan – declarados tanto como Patrimônio 
Nacional e Mundial e integrantes da lista indicativa 
brasileira –, agentes públicos envolvidos com a pre-
servação patrimonial, representantes da sociedade 
civil com interface de atuação na área de abrangên-
cia territorial da Região das Missões, profi ssionais 
da área de patrimônio cultural e ambiental, acadê-
micos envolvidos com a temática do patrimônio cul-
tural e ambiental e estudantes universitários. 

PALESTRANTES
Entre os palestrantes do seminário estarão re-

presentantes do Iphan, IAPH, Getty Conservation 
Institute, Fundação Côa Parque, English Heritage 
Trust, National Park Service, Ministério da Cultura 
da Colômbia, Instituto Nacional de Antropologia e 
História do México, Parque Natural e Entorno de 
Doñana, da Espanha, Ministério da Cultura do Perú, 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio), e da Coordenação Nacional 
do Projeto de Valorização da Paisagem Cultural e 
do Parque Histórico Nacional das Missões (Proje-
to Iphan/ABC/UNESCO). Informações podem ser 
obitidas no site: http://portal.iphan.gov.br, projeto.
missoes@iphan.gov.br ou telefone (55) 3381 1221.

Seminário tem como público alvo gestores de Parques Históricos e Culturais e sítios protegidos pelo IPHAN como as Ruinas 
de São Miguel das Missões

Paulo Gusmão

Missões sediará 
evento internacional 
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Iniciou ontem e continua até amanhã a Feira 
da Agricultura Familiar de Santo Ângelo. Uma 
amostra de alimentos produzidos por famílias 
dedicadas a produção de alimentos, frutas, ver-
duras, embutidos, queijos e vinhos de Santo Ân-
gelo. O evento está sendo realizado no tradicional 
espaço reservado aos feirantes na Av. Venâncio 

Aires próximo ao Fórum, no centro de Santo Ân-
gelo. A inauguração oficial foi ontem, às 18h e se-
guiu aberto até às 22h. 

Neste sábado, dia 3, a comercialização inicia 
às 7h e vai até às 22h. Domingo o funcionamento 
da feira segue até as 14h. Em comparação com 
o ano anterior, a feira foi reduzida, foi montada 

uma estrutura de lona com menos espaços no 
lado de fora do pavilhão onde também será pos-
sível circular e adquirir produtos da terra. 

A Feira da Agricultura Familiar Santo Ângelo 
é uma realização da Prefeitura Municipal de San-
to Ângelo, Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Santo Ângelo, Emater Ascar, Aprochosa. 

Feira da Agricultura FamiliarFeira da Agricultura Familiar

Frutas, verduras, artesanato, embutidos, vinhos  entre outros produtos são encontrados na feira

Hoje até às 22h e amanhã até as 14 segue a Hoje até às 22h e amanhã até as 14 segue a 
comercialização e exposição de agroindústrias comercialização e exposição de agroindústrias 

familiares e agricultores de Santo Ângelo familiares e agricultores de Santo Ângelo 

AI PMSA

Agronegócio
Margarete Maciel
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Educação

Os equipamentos foram desenvolvidos por estudantes do 8º semestre

Estudantes de Engenharia Elétrica 
da URI montam impressoras 3D

Acadêmicos do oitavo semestre de Engenha-
ria Elétrica da URI Santo Ângelo montaram, com 
recursos e estrutura próprios, três impressoras 
3D. Os estudantes Pedro da Costa Petry e Everton 
Grass utilizaram a estrutura da Universidade e o 
apoio do corpo docente do curso para estruturar 
os equipamentos. As ações, desenvolvidas ao lon-
go do segundo semestre de 2016, resultaram

Conforme relata Everton, o interesse surgiu 
a partir da aquisição de uma impressora 3D pela 
própria Universidade. “Buscamos recriar uma 
impressora utilizando uma plataforma de código 
aberto, com informações a partir de grupos e víde-
os da internet. O conhecimento adquirido no cur-
so ajudou muito na montagem e ajuda de profes-
sores, principalmente o professor Nelson Knak”, 
afirma.

Depois de dois meses de pesquisa, os estudan-
tes montaram o primeiro protótipo, utilizando pe-
ças impressas na Universidade. 

“Montamos toda a estrutura com recursos pró-
prios, isso barateou muito a montagem. Ao final, 
economizamos quase dois terços do valor que te-
ríamos pago comprando uma pronta”, explica Pe-
dro. Ele conta que desde o início do projeto eles 
pensaram na reutilização de sucata de impresso-
ras velhas, para poder estruturar o modelo.

O primeiro protótipo utiliza tecnologia FDM 
– Modelagem por fusão e depósito, que deposita 
camadas de polímeros conforme imprime. Uma 
inovação no modelo é o uso de ACM – um material 
que une PVC com duas placas de alumínio, usa-
do em fachadas de prédios comerciais. “A maio-
ria das impressoras que já tínhamos visto usam 

MDF e Acrílico, mas o ACM tem respondido muito 
bem”, ressalta Everton.

O segundo e o terceiro modelo surgiram como 
aperfeiçoamentos do primeiro protótipo: 

“Nossa segunda impressora, um modelo mais 
comercial, é também uma Graber Cartesiana, 
como a primeira, mas mais aperfeiçoada. A ter-

ceira é uma Core XY, com mais aprimoramentos”, 
explica Pedro. Eles pretendem, no próximo ano, 
inserir-se entre as empresas incubadas na Urino-
va – Incubadora de Empresas de Base Tecnológica 
da URI Santo Ângelo, utilizando a experiência dos 
primeiros projetos para montar impressoras e im-
primir peças de maneira comercial.

 Três impressoras 3D foram montadas com recursos e estruturas própias da URI

Assessoria Comunicação URI

Onofre realizou viajem para Porto Alegre 
e ao Parque das Águas em Viamão 

Alunos das sétimas séries do Colégio Estadual Onofre Pires visitaram locais de Porto 
Alegre e Viamão visando complementar projetos interdiciplinares desenvolvidos na escola

 Os alunos das 7ªs séries do Colégio 
Estadual Onofre Pires realizaram uma 
viagem de estudo, nos dias 23 e 24 de 
novembro para Porto Alegre e Viamão.  
Os alunos conheceram o Aeroporto 
Internacional Salgado Filho, a Arena 
do Grêmio, interagiram no Museu de 
Ciências e Tecnologia PUCRS- (MCT), 
o maior museu interativo da América 
Latina, além disso, os estudantes tive-
ram momentos de lazer e harmonia no 
Parque das Águas, em Viamão e fi nali-

zaram o passeio no Barra Shopping Sul.
A excursão aconteceu para comple-

mentar os projetos interdisciplinares, 
desenvolvidos na escola, despertando 
o espírito científi co, a curiosidade, o 
gosto pelas ciências e o respeito pelas 
diferenças, ainda, tiveram momentos 
de descontração e diversão. 

A viagem foi coordenada pelas pro-
fessoras Maria Elenise Gomes da Silva 
e, Lenir Dalzochio e a funcionária Ma-
ria Isabel Nunes.

“O Caminho das Charqueadas ” foi 
o tema de viagem do Colégio Sepé

Alunos do 2º e 3º Ano do Ensino Médio visitaram as cidades de Pelotas, Rio Grande, 
São José do Norte e Santa Vitória do Palmar

Os alunos do 2º e 3º Ano do Ensino 
Médio do Colégio Cenecista Sepé Tia-
raju de Santo Ângelo, acompanhados 
pelos professores Lili Elaine Steinke, 
Aline Castro e Charles Milano, reali-
zaram uma viagem de estudos às cida-
des de Pelotas, Rio Grande, São José 
do Norte e Santa Vitória do Palmar.  
A viagem teve como objetivo buscar a 
ressignifi cação dos conceitos e conhe-
cimentos já adquiridos nas disciplinas 
de Geografi a, História, Língua Portu-
guesa, Biologia, Sociologia e Física, 

além das relações dos conhecimentos 
científi cos com situações reais, opor-
tunizando, assim, aos estudantes, a 
construção e o desenvolvimento dos 
conhecimentos.   De acordo com a Co-
ordenadora dos Anos Finais e Ensino 
Médio, professora Lili Steinke, “o Co-
légio Sepé sente-se satisfeito em poder 
proporcionar aos alunos a percepção 
in loco de que os conteúdos transfor-
mam-se em conhecimentos na vida 
cotidiana, na compreensão dos fatos e 
nas atividades profi ssionais”, destaca.

Divulgação Assessoria Comunicação CNEC / IESA
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Geral
Júlio Cunha Neto / DAER

Asfalto da Buriti é inaugurado Asfalto da Buriti é inaugurado 
após 27 anos de esperaapós 27 anos de espera

Acesso asfáltico ao Distrito de Buriti foi inaugurado na sexta-feira. Convênio entre Prefeitura Municipal e DAER Acesso asfáltico ao Distrito de Buriti foi inaugurado na sexta-feira. Convênio entre Prefeitura Municipal e DAER 
possibilitou a conclusão da obra que teve inicio nos anos 80possibilitou a conclusão da obra que teve inicio nos anos 80

Trecho de 10,6 quilômetros liga cidade ao distrito de Buriti

Os moradores do Distrito de Buri-
ti, puderam fi nalmente comemorar a 
conclusão de uma obra que teve início 
no fi nal dos anos 80. A pavimentação 
do acesso à localidade foi inaugurada 
na manhã da sexta-feira , em soleni-
dade que contou com a presença da 
Secretaria dos Transportes e do De-
partamento Autônomo de Estradas de 
Rodagem (Daer).

Para asfaltar os 10,6 quilômetros 
da estrada, foram investidos R$ 5,7 
milhões. Do valor total, o Daer apli-
cou R$ 4,6 milhões e o R$ 1,1 milhão 
restante fi cou sob responsabilidade do 
município.

“A Buriti tem uma comunidade 
próspera, mas que enfrentava imen-
sas difi culdades para se comunicar 
com Santo Ângelo em razão da ausên-
cia de asfalto”, salientou o secretário 
Pedro Westphalen. “Além deste, esta-

mos retomando outros 13 convênios 
com municípios, em sintonia com a 
determinação do governador José Ivo 
Sartori de entregar obras importantes 
para o estado.”

Os serviços incluíram a terraplena-
gem, implantação do pavimento e si-
nalização da via. A execução começou 
em 1989, com recursos próprios da 
prefeitura de Santo Ângelo. De acordo 
com o diretor de Infraestrutura Ro-
doviária do Daer, Luciano Faustino, o 
município buscou a parceria com o de-
partamento, que entendeu a necessi-
dade de concluir o acesso a Buriti para 
estimular o crescimento econômico 
da cidade. Para o prefeito Valdir An-
dres, que cumpria o primeiro manda-
to quando a pavimentação da estrada 
iniciou, a via permitirá o desenvolvi-
mento econômico das agroindústrias 
instaladas na localidade.

Odorico Bessa Almeida é eleito provedor do Hospital Santo Ângelo

Odorico Bessa foi eleito por unaniminidade durante processo de 
votação que foi realizado na tarde da última quarta-feira, dia 30

Odorico Bessa Almeida foi 
eleito por unanimidade prove-
dor do Hospital Santo Ângelo, na 
tarde da quarta-feira, dia 30. O 
presidente do colegiado da As-
sociação Hospital de Caridade 
Santo Ângelo, Edilson Burmann, 
conduziu o processo eleitoral. Os 
sócios em dia com a Associação 
Hospital de Caridade Santo Ân-
gelo participaram da votação. O 
provedor concorreu por chapa 
única e seu mandato é de dois 
anos. A data da posse será con-
fi rmada nos próximos dias. 

Na solenidade, Odorico Bes-
sa Almeida lembrou que já atua 
como provedor, desde o dia 31 
de maio, no lugar de Bruno Hes-
se que deixou o cargo para con-
correr nas eleições de outubro.

 Em pronunciamneto, o 
provedor eleito destacou o im-

portante trabalho desenvolvido 
pelo Hospital Santo Ângelo que 
é uma referência, atendendo 
uma região com população de 
300 mil habitantes. 

“O Hospital Santo Ângelo 
realiza uma série de serviços de 
Alta Complexidade, como, por 
exemplo, na área de traumato-
logia. Nós contratamos profi s-
sionais médicos de diferentes es-
pecialidades para a qualifi cação 
destes serviços”, frisou. Também 
destacou os investimentos que 
o hospital realiza na compra de 
modernos equipamentos, obras 
de ampliação e outras melhorias. 

Salientou, ainda, que mes-
mo com atrasos de repasses pelo 
Estado e o Governo Federal, a 
Casa de Saúde segue investindo 
e busca na união de esforços a 
superação dos desafi os do dia a 

dia. O provedor ressaltou, ainda, 
o trabalho desenvolvido pelas 
equipes qualifi cadas de médicos, 
enfermeiros, técnicos de enfer-
magem e profi ssionais de outras 
áreas que atuam na instituição.

DIRETORIA ELEITA
A diretoria eleita é formada 

pelos seguintes nomes: prove-
dor: Odorico Bessa Almeida, 
vice-provedora: Iara Zappe For-
tes, 1º secretário: Ângelo José 
Caraffa; 2º secretário: Amauri 
Stringuini; 1º tesoureiro: Léo 
Mousquer; 2º tesoureiro: Cláu-
dio Roberto Teschke; conselho 
fiscal: titulares: Fernando Von-
tobel Londero, Neri Minuzzi e 
Emir Fronza; suplentes: Luis 
Vilmar Denardin, Jairo Fernan-
des da Silva e Isabel Cristina dos 
Santos Camara.

Assessoria Comunicação HSA
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Chapesempre
Um sonho decolou de São Paulo e terminou 

em uma montanha da Colômbia, o objetivo de 
um pequeno e organizado clube brasileiro era 
ganhar a América, pois o coração dos brasilei-
ros já havia conquistado, com sua trajetória 
completa de êxitos, que somente foi adquirida 
com muito trabalho e planejamento.

A equipe fi rmou o pé na primeira divisão do 
campeonato brasileiro, sendo o clube com um 
dos menores orçamentos do brasileirão, com-
pensava isso com contratações pontuais e bus-
cando jogadores identifi cados com a fi losofi a do 
clube e da cidade. Somando-se a isso, uma di-
retoria comprometida com: jogadores, colabo-
radores e comunidade, sendo todos unidos em 
busca dos mesmos objetivos, assim nasceu um 
clube forte e aguerrido, muito querido e estima-
do por todos os clubes e torcedores brasileiros.

O clube catarinense sempre valorizou seus 
funcionários e sua cidade, os trabalhadores da 
Chape recebiam, inclusive, décimo quarto sa-
lário e a equipe mantinha um estreito laço de 
amizade e trabalho com a comunidade,  com os 
atletas não só honrando seu compromisso den-
tro de campo, mas participando ativamente na 
formação e valorização dos cidadãos de Chape-
có,  pois vários jogadores estavam engajados em 
projetos nas escolas, asilos e centros de acolhi-
mento, ou seja, não eram atletas, eram ídolos  
da torcida. 

Quis o destino, que este grupo de comenta-
ristas, dirigentes, jogadores, narradores e re-
pórteres tivessem a sua trajetória interrompida, 
quem sabe, doaram-se tanto pelo esporte e pe-
las pessoas em tão pouco tempo, que Deus os 
chamou, para reforçar a sua equipe lá de cima. 
Seus trabalhos foram incansáveis em busca da 
perfeição, nunca ouvimos um jogador ou trei-
nador comentando que algo de errado aconte-
cia com a chapecoense, seja em sua estrutura ou 
em seu planejamento. 

A última logística, a última viagem, o últi-
mo jogo foi marcado com os deuses do futebol 
e esse jogo não estava previsto para a equipe 
catarinense, e a nós restará torcermos para que 
o clube consiga fi car em pé e voltar a conquis-
tar seus títulos. Enfi m, com a atitude do povo 
colombiano, a humanidade dá sinais que, ainda 
há esperança de se viver em um mundo mais 
humano e fraterno.  De agora em diante sere-
mos CHAPESEMPRE!

Dupla Grenal
O Inter escapará? Cairá? O Grêmio será 

campeão? Frustrará seu torcedor? Essas per-
guntas tornaram-se irrelevantes durante a se-
mana que passou, nem comentários a respeito 
disso ouviu-se falar, muito menos vimos cami-
setas de grêmio e internacional, somente apa-
receu o desolamento, dos amantes do esporte e 
até daqueles que não são muito ligados, pois a 
nossa emergente chapecoense deixou, não só o 
Brasil, como o mundo todo em comoção. 

Para encerrar, Fernando Carvalho e Vitório 
Píffero,  poderiam fazer o favor de, pararem 
de dar declarações desastrosas e, irem para o 
Alaska de férias, assim fazendo, iriam contri-
buir muito para o bem do futebol brasileiro e 
mundial.

Para Refletir:
“Não percamos a solidariedade que nos ca-

racteriza, não sejamos indiferentes dá dor dos 
demais, e não seremos”. (Frederico Gutiérrez, 
Prefeito de Medellín)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com

Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

Eventos

A Escola de Educação Especial Raio de Sol- APAE 
de Santo Ângelo prepara para a terça-feira, dia 6, o 
espetáculo que tem como tema “Quando as luzes se 
apagam a magia acontece”. 

O evento será realizado a partir das 20h, aconte-
ce na frente do educandário, que fi ca localizado na 
Rua 22 de março, número 689.

O Festival de Natal será aberto ao público e é 
mais uma das iniciativas que a APAE realiza visando 
a integral à pessoa com defi ciência, prioritariamente 
aquela com defi ciência intelectual e múltipla.

APAE DE SANTO ÂNGELO
Em Santo Ângelo a Associação de Pais e Amigos 

dos Excepcionais mantém a Escola de Educação 
Especial Raio de Sol, fundada em 15 de Novembro 
de 1971. Possui sede própria e atende cerca de 300 
pessoas com defi ciência intelectual e múltipla.  Tem 
como presidente o Sr. Adão Lago Pinto, na direção 
da Escola de Educação Especial Raio de Sol a profes-
sora Angela Rodrigues Colla de Almeida e na gerên-
cia administrativa da mantenedora Janira do Couto 

Manica. 
Além disso, é a sede do 22º Conselho Regional 

das APAEs tendo 13 APAEs da região sob sua ju-
risdição. Mais informações podem ser obtidas pelo 
telefone: (55) 3312-3003 ou pelo e-mail apaeinfo@
via-rs.net.

Foi lançada no Paraguai a 
18ª edição da Fenamilho Inter-
nacional. O lançamento ocorreu 
durante o ato Inaugural da XXII 
Agrodinámica, maior feira agro-
-pecuária, produtos lácteos e de-
rivados, do Paraguai, mantida 
pela CCU – Cooperativa Colonias 
Unidas, detentora da marca “Los 
Colonos”, ocorrido no último dia 
29 na cidade de Hohenau.

O Lançamento da 18ª Fena-
milho Internacional foi efetuado 
pelo comissão composta do Pre-
sidente, Leonesildo Bertê, Dire-
tor do Mercosul, eng. Norberto 
Ilgner, e Presidente da Comissão 
de Transição do Governo Munici-
pal, Francisco Medeiros.

O Ato Inaugural contou tam-
bém com a presença do Vice-Pre-
sidente do Paraguai, Juan Afara, 
Presidente da Junta Departamen-
tal (Assembléia Legislativa) de 

Itapua, Gustavo Villamayor, de-
putados provinciais, deputados 
federais, 26 prefeitos municipais, 
diretoria da cooperativa, presi-
dente do INCOOP – Instituto Na-
cional de Cooperativismo, Felix 
Hernan Jimenez , e público em 
geral. Em seu pronunciamento, 
o Presidente da Cooperativa Co-
lonias Unidas e também Embai-
xador da Fenamilho no Paraguai, 
Agustín Konrad, agradeceu a 
presença da Fenamilho, compro-
metendo-se a divulgar o evento, 
bem como comparecer à Feira, 
com uma comitiva composta de 
prefeitos da área da cooperativa, 
diretoria e associados da CCU.

O Presidente Leonesildo Bertê 
salientou também que nesta edi-
ção o país escolhido a ser home-
nageado pela Feira foi o Paraguai. 
Disse ainda que está previsto o 
convite à autoridades políticas do 

país vizinho.
Presentes também pelo Bra-

sil, no Ato Inaugural, a FEBAP 
– Federação Economica Brasil, 
argentina e Paraguai (Presidente 
Gerson Lauermann e diretoria), 
comitiva composta pela diretoria 
da Cotrirosa, diretoria da ACISAP, 
diretores da empresa Alibem de 
Santa Rosa. Conforme Norberto, 
diretor do Mercosul, “programa-
mos já para o início de 2017 visi-
tas ao país vizinho da Argentina, 
tanto a cidades fronteiriças como 
a capital provincial, Posadas”.

Além de Leonesildo Bertê, a 
comitiva de Santo Ângelo pre-
sente na Agrodinâmica para o 
lançamento da Fenamilho foi 
composta por Osvaldino Lucca, 
Francisco Medeiros, vereadores 
Pedro Waszkiewicz e André Mar-
ques, e pelo diretor do Mercosul, 
Norberto Ilgner.

Divulgação

“Quando as luzes se apagam a magia acontece”

18ª Fenamilho foi lançada 
para empresários no Paraguai
Ato aconteceu durante a abertura da XXII Agrodinámica, maior feira agropecuá-

ria, produtos lácteos e derivados, do Paraguai

Comitiva da Fenamilho com presidente da Cooperativa Colonias Unidas, Don Agustín Konrad

Divulgação

APAE promove no próximo dia 6 o Festival de Natal, 
“Quando as luzes se apagam a mágia acontece”. Evento 

será realizado  em frente ao educandário a partir das 20h 
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Acidente deixou quatro
feridos na RS-344

Quatro pessoas fi caram feridas depois em 
um acidente de trânsito na RS-344, próximo 
do Rincão dos Roratos, próximo ao trevo de 
entroncamento com a BR-392.

Por volta das 5h uma colisão frontal envol-
veu os veículos GM Celta com placas de São 
João Batista (SC), conduzido por Cleiton Tei-
xeira da Luz (morador de Giruá),  e um VW Gol 
de Entre-Ijuís, conduzido por Adilson Nasci-
mento Carvalho. 

Na ocorrência, fi caram feridos os dois mo-
toristas e os caronas, um em cada veículo, sen-
do identifi cados como Ademir Silva Campos e 
Davi Martins Marques Oliveira. Os feridos fo-
ram socorridos por equipes do Samu de Giruá 
e Santo Ângelo, sendo encaminhados para o 
Hospital São José e o Hospital Santo Ângelo.

O Acidente foi registrado pelo Comando 
Rodoviário da Brigada Militar (CRBM) de San-
to Ângelo.

Acidente de trânsito
com lesão corporal

Por volta da 10h15min da quinta-feira, dia 
1, ocorreu um acidente de trânsito com lesões 
corporais na Rua Marechal Floriano, esquina 
com a Rua Sete de Setembro, área central da 
cidade. O acidente envolveu um veículo VW 
Gol e um Ford Ka. 

Ambos condutores restaram lesionados 
sendo encaminhados à atendimento médico 
pela ambulância do SAMU.

Furto qualificado
Às 16h50min da quinta-feira, dia 1º, uma 

guarnição da BM, deslocou até a Rua Santo 
Ângelo onde ocorreu um arrombamento de 
uma residência sendo que foi furtado um re-
vólver calibre 38, joias em ouro e certa quantia 
em dinheiro. Foi efetuado o registro na Dele-
gacia de Polícia.

Injúria
Às 21h30min da quinta-feira, uma guarni-

ção da Brigada Militar, deslocou-se até o Bair-
ro Hortência onde houve um desentendimento 
entre vizinhos, sendo que a vítima foi ofendida 
verbalmente pelo acusado. Foi efetuado o Bo-
letim de Ocorrência pela Brigada Militar.
Recuperação de veículo furtado

Por volta dos 20min da quarta-feira, dia 30 
através de denúncia via tel. 190, uma guarni-
ção deslocou até o local onde foi localizado es-
tacionado o veículo VW Gol de cor Branca que 
encontrava-se na situação de veiculo furtado, 

Foi constatada também a falta do aparelho 
de som e encontrado no interior do veiculo um 
carrinho de bebê. No local não foram localiza-
das pessoas, sendo constatada a presença de 
câmeras de monitoramento. O veículo foi reco-
lhido pelo Guincho Farroupilha e apresentado 
na Delegacia de Policia Civil para as providên-
cias.

Lesão corporal culposa
Por volta das 15h55min da quarta-feira, dia 

30, uma guarnição da Brigada Militar, deslo-
cou-se até a Rua Duque de Caxias  onde aten-
deu um acidente de trânsito com lesão corpo-
ral. 

O acusado deslocava pela Rua Duque de 
Caxias  sentido Leste/Oeste, momento em que 
um pedestre saiu de tras de um veículo para 
atravessar a rua e foi atropelado pelo automó-
vel. O SAMU compareceu no local e conduziu 
a vitíma ao HSA.

Esporte

A campanha consiste na arrecadação de bicicletas para a doação

Equipe voltou aos treinamentos na última quinta-feira, dia 1º

Grêmio treina para a final da Copa do Brasil

ACM prepara a segunda 
edição do Bike Noel

Bike Noel é promovida pela ACM e está na sua segunda edição

A Associação Ciclo Missões 
(ACM) prepara para este ano a 
segunda edição do Bike Noel.  
A campanha natalina consiste 
na arrecadação de bicicletas em 
qualquer estado de conservação 
que posteriormente serão doa-
das para crianças. 

Somente no último ano, em 
que foi realizada a primeira edi-
ção da campanha, foram 35 bici-
cletas arrecadadas em menos de 
20 dias.

 As bicicletas foram recebi-
das, revisadas, lixadas, pinta-
das, polidas e entregue pelo Pa-
pai Noel para alunos de escolas 
do município. 

Durante a primeira edição, 
o número de bicicletas arreca-
dadas surpreendeu a direção da 
ACM, que recebeu doações in-
clusive de municípios vizinhos. 

Maiores informações podem 
ser feitas e obitidas diretamente 
com integrantes da Associação 
Ciclo Missões, pelo telefone (55) 
3313-6229 ou pelo site http://
www.ciclomissoes.com.br.

Divulgação ACM

O Grêmio retomou os trabalhos no 
CT Presidente Luiz Carvalho, na tarde 
da quinta-feira, dia 1, com as atenções 
voltadas para a grande fi nal da Copa do 
Brasil, que ocorre na próxima quarta-
-feira, contra o Atlético-MG, na Arena.

Como de costume, a atividade iniciou 
com o aquecimento, com a tradicional 
roda de bobinhos. Na sequência, o pre-
parador físico Rogério Dias comandou 
um treino físico.

Após a etapa inicial, Renato dividiu o 
plantel em três grupos, onde trabalhou 
a troca de passes e jogadas rápidas. Em 
seguida, em campo reduzido, trabalhou 
a saída de bola e o desenvolvimento de 
jogadas até a fi nalização a gol.

O lateral direito Edílson foi o único 
que não treinou junto ao demais atletas, 
realizando corridas em volta do campo.

Zagueiro Jésum assina contrato com o Elite

Gestor do Elite, Luis Claudio Steglich e zagueiro Jésum

O jogador Jésum Krombauer, de 37 anos, assinou 
contrato para atuar no Elite Clube Desportivo. No ato 
de assinatura, o gestor do Elite, Luis Claudio Steglich 
destacou a importância da contratação do atleta que 
dará qualidade e experiência ao time profi ssional que 
vai participar do Campeonato Gaúcho Série C em 2017.

O zagueiro estava atuando neste primeiro semestre 
pelo São Luiz de Ijuí. O jogador é de Santo Ângelo e co-
meçou sua carreira nos juniores da SER Santo Ângelo. 

EXPERIÊNCIA
O gestor do Elite, Luis Claudio Steglich, destaca que 

a experiência de Jésum vai ser fundamental para os 
jovens jogadores que atuarão no time profi ssional. “A 
contratação de Jésum vem ao encontro da proposta do 
Elite que é a de valorizar os atletas locais”, frisou Ste-
glich.

Divulgação

AI / ECD
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Instituto Surya Ananda promoveu  duas jornadas de autoconhecimento 
e gerenciamento de estresse, visando o equilibrio da saúde 

Autoconhecimento 
para uma vida melhor

O Instituto Surya Ananda recebeu 
cursistas de vários municípios do estado 
bem como de Santa Catarina e do Paraná 
durante as duas Jornadas de Autoconhe-
cimento e Gerenciamento do estresse.

 As jornadas foram realizadas no úl-
timo fi nal de semana e foram considera-
das um sucesso absoluto pelos organiza-
dores. 

O evento teve como tema “Equilí-
brio da Saúde através do Autoconhe-
cimento” e os participantes tiveram a 
oportunidade de vivenciar num am-
biente favorável de harmonia e paz, as 

práticas de yoga, o relaxamento psi-
cofísico, a meditação, os vários tipos 
de respiratórios yógicos, que buscam 
manter o corpo oxigenado, equilibran-
do todos os sistemas, baixando a fre-
quência cerebral e cardíaca.

O Instituto Surya Ananda também 
oferece aulas práticas de yoga e terapias 
individuais, abordando o gerenciamen-
to do estresse e o reequilíbrio da saúde, 
através das diversas ferramentas de au-
toconhecimento do Yoga e da Ayurveda. 
Mais informações podem ser obtidas 
pelo telefone: (55) 3312-3426.

Divulgação

Jornadas reuniram cursistas de todo o estado, além de Santa Catarina e Paraná


